

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXIV
NUMERO 7488

PALMA DE MALLORCA
SAADO 2 DICIEMBRE DE 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: DE 10 a 1 y de 5 a 8
TELEFONO, NUMERO 1973

Ante la segunda vuelta

Estamos en vísperas de la segunda vuelta de las elecciones generales. No alcanzaron aquí ninguno de los dos puestos de minoría el veinte por ciento de votantes requerido por la vigente ley electoral, y hemos ahí de nuevo en movimiento para decidir por medio del sufragio qué candidatos y qué partidos se quedan con estas dos actas.

A primera vista no parece la jornada de mañana de tanta importancia y trascendencia como la del 19 del pasado noviembre. Realmente ya es mucha la victoria que se alcanzó aquel día y es el caso que la elección se redujo a un reducido número de circunscripciones. Mas sería una verdadera insensatez que las masas de derecha se dejasen engañar por un espíritu de sobrada confianza irreflexiva en el triunfo ya logrado.

Ya el señor Gil Robles llamó días pasados la atención de la opinión pública sobre el particular, recalando la obligación grave e ineludible de acudir de nuevo a las urnas el día de mañana quienes en tal caso se encuentren, exactamente en la misma forma y con igual valentía ciudadana que el 19 de noviembre.

Importa mucho demostrar al socialismo, y más viendo que no pretende otra cosa sino sembrar el desconcierto y el temor entre las masas sin duda para alcanzar así un mayor número de actas, cuál es el sentir de España entera frente a su sectarismo y a su actuación en el campo de la economía, y qué si aquí o allá se han hecho uniones o convenios de tal o cual clase, no ha sido merced a cálculos egoístas, sino para defensa de la sociedad frente a su mayor enemigo.

Por lo demás no hay que olvidar que si en la primera vuelta obtuvieron los socialistas en alguna que otra parte una gran votación y si por desgracia les deja ahora el paso libre, córrase el riesgo de que aumente en extraordinaria proporción el número de candidatos triunfantes socialistas y puedan éstos constituir luego en la Cámara una minoría bastante fuerte que dificulte en gran manera la labor revisionista y reencauzadora que parece ser el programa a realizar de las derechas triunfantes.

No creemos que a nuestros lectores quepa la menor duda sobre cuanto vamos diciendo. Verdad que aquí, por lo que a nuestra provincia atañe, no adquiere el caso caracteres tan singulares como en Madrid (capital y provincia), Málaga, Murcia, Huelva, donde la lucha que se va a entablar es honda y decisiva. Mas téngase por cierto que dondequiera que frente al marxismo haya algo que no lo sea, la abstención es sencillamente dejar un portillo abierto al socialismo.

Si derrotar la política socializante fué por regla general la consigna de la primera vuelta, con mayor razón tiene que serlo de la segunda, ya que ahora el socialismo —son sus mismas palabras— “quiere hacer un ensayo más honroso de la revolución social”. Hay que concluir la obra comenzada. Sólo por este camino se ayudará a esclarecer el horizonte de la política española y a alejar del país la mala sombra de una proletarización utópica y radicalmente anticristiana.

El Comité de Enlace de los partidos Centro, Derechas y Regionales de esta provincia dió, hace algunos días, la pauta a seguir en la segunda vuelta de mañana. Que ni la desidia ni una sobrada confianza facilite el triunfo del partido político que es ahora el principal enemigo.

GOLONDRINAS

Aquellos que votaron el Estatuto, la Ley de Congregaciones, etc. etc. etc., esos no volverán, salvo contadas excepciones, de las que también existen para las golondrinas de que hablaba Bécquer. Y no hay que darle vueltas, ni primeras vueltas, ni segundas vueltas. Aquellos entusiastas ciudadanos que, en el salón de sesiones, imitaban, con tan rara perfección, el maullido del gato, el ladrido del perro o la carcajada histérica de la cacatúa, tendrán que lucir sus habilidades modestamente en familia o en la tertulia del café. Aquellos que profirían frases nada selectas para interrumpir las peroraciones de los diputados cavernícolas, tendrán que hacer sus comentarios sin taquígrafos ni periodistas próximos.

En estos pasados días, precisamente, se habrán reintegrado a sus talleres, oficinas o lo que sea. Lo harán con la tristeza del que recuerda glorias ya marchitas. Lo harán con la desgana que un proverbio atribuye a los zapateros todos los lunes. Algunos tal vez no lo hagan y se orienten hacia nuevas rutas.

Otras oscuras golondrinas — y no hay nada de malévolo en el símil — se aprestan a sustituir a los antiguos diputados en el tibio nidito del Congreso. Para los de ahora, para los recién elegidos, serán las sonrisas de los ujieres, las preguntas de los periodistas, las peticiones de entradas a la tribuna pública. Los pocos que hayan logrado reengancharse conservarán un aire de tristeza, evocando los rostros y los nombres de aquellos compañeros que fueron derrotados. Por eso

en los primeros días de las futuras Cortes, se “mascará” un ambiente de tristeza melancólica en los rincones del Palacio de las Cortes.

Yo no tengo el propósito de chan cearme de los derrotados. Ni me inspiran ni otro sentimiento que el de la simpatía. Algo me alegra que ya no legislen en lo sucesivo, pero algo me contraría que, en lo sucesivo, no nos diviertan. No los perdamos de vista porque, para los diputados de ahora son una gran lección. Esos candidatos que acaban de triunfar deben mirarse en el espejo de los que pertenecieron a las anteriores Cortes y ahora no pertenecen más que a sus respectivas familias y a sus no menos respectivos censos de población. No hay que alegrarse demasiado, no hay que creerse dueño del porvenir. Mas contento que estaría con su acta el hoy finado don Angel Ossorio no es fácil que hubiera nadie! Y ya le veis dándose por muerto, como esos enfermos meadosos que, al menor dolorcillo de cabeza, se preparan para saludar a San Pedro como portero celestial.

Todo acaba y hemos de ver derrotados a muchos de los que ahora presumen por ahí y pasean por la calle el gesto arrogante de los triunfadores. Los hemos de ver, si no acaban ellos antes con nosotros. A todos los que triunfan puede llegarle la hora de la derrota, salvo al conde de Romanones que está decidido a no quedarse sin acta en una sola elección. Pero, aun para el conde de Romanones, puede venir una hora trágica, como vino para los senadores vitalicios el fin de la vitalicia senaduría. Eso sí, para que don Alvaro no sea diputado será menester que el fascismo acabe con el Parlamento.

KIKIRIKI



¿Dónde están ellos?

En Vizcaya, donde de se hizo esta pregunta, los datos electorales dan los siguientes resultados: siete diputados derechistas por dos de las izquierdas.

¿Dónde se han metido? — pregunta mos nosotros.

Don Marcelino Domingo ha dicho que el haber perdido el acta de diputado ni le alegra ni le entristece.

Entonces, don Marce, pone V. en práctica aquel adagio que dice: “Nadar entre dos aguas”. ¿Verdad?

Nos gustaría mucho saber el número exacto de diputados derrotados que a estas fechas habrán mandado más de una vez, de palabra y con la intención, a los cuernos del diablo, la vigente Ley Electoral por ellos mismos aprobada.

Igualmente nos complaceríamos mucho en saber el número exacto de diputados derrotados también, que, al pensar en dicha Ley, habrán pensado, al mismo tiempo, en aquel adagio que dice: “Ir por lana y quedar trasquilados”.

Duda que nos mata:
¿Porqué el salón de sesiones, en el Congreso, tiene la forma de herradura?

AVIS

Los planes parlamentarios de la minoría nacionalista vasca

San Sebastián. — Se ha reunido la minoría nacionalista vasca con la Junta suprema del partido y se han fijado las normas de conducta a seguir por la minoría en el Parlamento.

Se ha acordado la formación de dicha minoría, nombrándose presidente a don José Horn. Luego se designará al secretario.

Se ha ordenado asimismo la creación de una oficina en Madrid, que funcionará con carácter de permanente y en la que tendrá su despacho el vocal del Tribunal de Garantías señor Basterrechea.

Asimismo se trató de acelerar en lo posible la aprobación del Estatuto vasco.

Dediquemos un recuerdo a los que se fueron y no volverán. Como hacer lo mal, salvo excepciones, no lo pudimos hacer peor. Pero nada ganaremos con increparles furiosamente. Por mi parte, no les increpo. Ni les recuerdo ninguna de las partiditas serranas que nos jugaron. Por el contrario, voy a darles un consejo estimabilísimo. Ya sé que los consejos no deben darse a quien no los pide ni a quien los pide pero yo he mostrado muchas veces la generosidad de mi espíritu en materia de aconsejar gratuitamente al prójimo. Y, porque lo haga una vez más, no me ocurrirá nada.

Mi consejo consiste en recomendar a los que no han vuelto al Parlamento, después de haber estado en él, que no se hagan tarjetas en las que conste su condición de “Ex diputado de las Cortes Constituyentes”. No deben hacerlo; primero, porque parece un poco vanidoso, y, después, porque no es cosa de que ya se libraron de un disgustillo, les vaya a ocurrir algo ahora. Es posible que hasta nos olvidemos de ellos y todo. Resultaría una imprudencia recordarnos lo que fué aquel Parlamento y lo que fueron la mayoría de... aquella mayoría... ya me entienden ustedes.

F.

De la Acción Católica en el mundo

Después de las elecciones

El hecho salta a la vista de todos y ante su evidencia están de más negativas y tergiversaciones. Y el hecho es la fuerza invencible de la Iglesia en España.

Hubo trances en las épocas de alta tensión sectaria, en que el abatimiento, la desconfianza la cobardía, en una palabra, gravitando sobre todos, nos situaba a la orilla del camino de la vida, cerca muy cerca del abismo de la muerte. Olvidados de que lo sobrenatural y divino es substancia de nuestra religión, parecía que dábamos preferencia al elemento humano variable y contingente. Y esta concepción puramente humana de la Iglesia es tan falsa como funesta. La Iglesia hay que tenerlo en cuenta ahora más que nunca, prolonga y continua en la tierra la misión de Cristo su fundador, que vino al mundo a dar la vida por los hombres, para que los hombres tengan vida. En dirección a esta finalidad confió a la Iglesia medios e instrumentos desiguales. Uso de los Sacramentos, predicación del Evangelio, oración pública y privada, devoción y devociones, liturgia, ciencia, Ordenes religiosos, educación moral. En estos medios interviene Jesucristo; en todo se mezcla y articula lo divino y lo humano, pero en diversas proporciones y mediante lazos de unión indivisibles.

Cuando la persecución sobreviene, cuando el viento de la tempestad riza las aguas del lago, aquellos que a se mejanza de los apóstoles en Tiberiades, desconfiando de su propia fuerza imploran la virtud todopoderosa del Señor, se salvan del naufragio.

“Si Dios con nosotros” dice San Pablo, resumiendo en el laconismo de una pregunta toda la cuestión; ¿quién contra nosotros?” Y aquí está el secreto de la fuerza de la Iglesia. En que Dios está a su lado. Como que es su obra. Sus enemigos desconocen esta clave y apesar de la experiencia dos veces milenarias de la realidad sobrenatural, piensan y obran como si la Iglesia fuese una sociedad humana con análogos medios de existencia que las demás Sociedades. Olvidan que mientras desaparecen y pasan u cediéndose unas y otras formas de gobierno, procedimientos de civilización lo único fijo y permanente, lo único que no se transforma sustancialmente y continúa sereno en su firmeza, es la Iglesia. Mejor dicho, es Dios, causa eficiente de la duración y permanencia de la Iglesia.

Pero Dios extrae el bien de la raíz misma de los males. Es lo que visiblemente ha hecho su misericordia en España. “Cuando vino la revolución, escribe un ilustre jesuita, pronto se vió que la primera que padecería sería la Iglesia Católica y puede decirse que su Calvario comenzó muy pronto antes de que la revolución triunfara, la religión era perseguida. Luego las llamas quemaron los altares, las Iglesias, los conventos. Días luctuosos es cierto. Pero el que la religión y los religiosos y los sacerdotes padecían persecución si bien a muchos pareció muy mal y causó mucho dolor a otros, muchos también, aún de los católicos conmovió demasiado poco. Y pronto se vió que no sentían como debieran la ruina de las almas y la ofensa de Dios, contentos con que no padeciesen sus intereses propios y sus gustos y buena vida. Pero el Señor, en estos casos suele ir pasando el castigo por todos”.

Y todos, en efecto, que no se exceptuó ninguna clase social, bebieron de la amargura del cáliz. Hubo tribulaciones para militares y propietarios, para industriales y obreros para católicos y magistrados.

El propio Jefe de los radicales señor Lerroux ha dicho que la reacción religiosa y la económica han fraguado el triunfo de las elecciones. Mas expresivamente manifestábalo el pueblo que nunca olvidará las frases que en los días de la apasionada contienda escuchaba constantemente al paso de hombres y mujeres por estas retorcidas y angostas calles de Toledo. —Y tú ¿por quien vas a votar? por los curas o contra los curas? — es decir por la Iglesia o contra la Iglesia. “Se han cuidado de las esencias y han prescindido del vaso” como gráficamente escribe don Miguel Peñaflor, el veterano maestro del periodismo.

Pero estas esencias que para los católicos no pueden ser otras que las de fe, esperanza, justicia y caridad con nosotros mismos y con los prójimos, fuerza es que se mantengan en su pureza; menester es que teniendo siempre en la memoria lo duro y áspero de la lección pasada; la depuración y la enmienda penetren doctrinas y costumbres, que bien se ha demostrado que al dar de mano “el reino de Dios y su justicia”, todo lo demás se derrumba y cae por falta de bases firmes.

No sea todo confianza y tranquilidad en el regocijo de esta hora triunfal. ¿Sabemos acaso si aún quedamos heces por beber en el cáliz del dolor?

J. POLO BENITO

(Prohibida la reproducción).

En la Bahía de Baffin se produjo un temblor de tierra del que no se tenían noticias

Londres. — Tal como anticipamos varios sabios ingleses declararon días pasados que el formidable temblor de tierra registrado por todos los sismógrafos del mundo, no había tenido confirmación alguna pero que, sin embargo, ellos sostenían que e realidad se había producido y hasta señalaban como lugar probable del fenómeno la Bahía de Baffin.

Ante esta suposición el “Daily Mail” envió un radio a su corresponsal en la región del mar de Baffin pidiéndole que transmitiera lo que su piera acerca del fenómeno de referencia.

Pocas horas después el “Daily Mail” ha recibido de su corresponsal un despacho fechado en Godhavn (isla de Pisko) Mar de Baffin) que dice así:

“Efectivamente se sintió en estos parajes una fortísima sacudida sísmica que fué particularmente violenta en Upernick a 50 millas al sur de esta ciudad. Afortunadamente no se registraron víctimas ni daños materiales. Unicamente se advirtió por los habitantes que el mar se alzaba amenazador pero ha sido imposible recoger más datos.”

Los pueblos de Mallorca

CI
Santanyí. Noticias breves

LA IGLESIA ACTUAL

Es un sólido y bien construido edificio que está al lado derecho de la iglesia antigua, absorbiendo una parte de ella. Es de estilo renacimiento con bóveda de cañón, interrumpida por lunetas y sostenida por recios pilares áticos, que separan las cinco capillas por lado, de que consta. Su absidi- de semicircular remata con la bóveda de cuarto de esfera o "copiña"; todo su paramento es regular, tanto en el interior como en el exterior, su fachada aún no terminada, y en la parte posterior se levanta una delgada torre, que no guarda proporción con el resto del edificio.

En su interior, lo primero que llama la atención es el grandioso órgano del que hablaremos más adelante; su altar mayor es monumental, algo desproporcionado y en las capillas se ven unos retablos, todos iguales y mejor proporcionados, de estilo barroco; constan de un zócalo que sustenta dos pares de columnas estriadas con nicho central, que tiene su figura de bulto y sobre el arquitrabe un medallón con adecuada pintura y adornos correspondientes; como aditamento se ven en cada retablo unas figuritas de santos, que tal vez sean procedentes de la antigua iglesia, de la que pocas cosas se han conservado, sirviendo actualmente, lo que era nave central, para capilla de comunión y su parte de la izquierda está habilitada para sacristía.

Se empezó la actual iglesia en el año 1786 y se construyó durante los curatos de los rectores Pons, Danús, economo Salom, y rector Vadell, verificándose la bendición en el año 1811.

Desde el año de su comienzo se trabajó sin interrupción a excepción de los años 1789 en el que no trabajaron en los meses de Enero y Febrero y en el de 1790, durante el de Enero, en los demás años hasta el 1811 no hubo interrupción. Fué el autor del plano el famoso maestro Antonio Mesquida y como director de la obra figura Mateo Fontirroig. Cuidada de la administración primero el rector Pons, solo, después se constituyó una Junta de la Obra hasta el rectorado del señor Danús, que por sí solo fué director y administrador de la magna obra.

Del libro titulado "Libre del gasto de la obra de la nova Iglesia Parroquial de la vila de Santanyí que se comensa y se posa la primera pedra dia 25 de Juliol de 1786", hemos sacado la serie de datos que van a continuación:

"1790. Die 8 Febrer a Mtre. Antoni Mesquida ab 2 Pedres embiadas a Palma per son compte.. 2 ll. 1 s.

"1791. Dezembre. Die 10 al Pe. Miquel Cifre, Trinitari per templar lo Orga, trasladar los Quadros de S. Joseph y del Roser, compondre el relogge y altres treballs ha prestat per la Iglesia, 24 ll. 3 s. 5 dinés.

"Mes dit die a Miquel Escales per 30 jornall y mitx de mestre, nou lliures.

"Mes al 2 Dezembre a Antoni dea per quatre jornalls manobre una lliura.

"Mes per set dotzenes y mitja de pedras, dotze lliures.

"Mes dit die a Mestre Antoni Mesquida Mestre Major per regalo dos quarteras xexa, 8 ll. 8 s.

"Die 14 Agost a la criada (de la cua de l'obra) per gasto ordinari una lliura dotze sous.

"Per Aygua Ardent de la taverna del Dr. Mir, deset lliures deu sous.

"1792. Novembre. 24 Dit die a Matheu Fontirroig, Director 22 jornalls, 11 ll. 7 s. 4 d.

1793.—Per lleñam de polls que hporten de Petre el 19 Juny, 1783 120 lliures".

En 28 Abril de 1793 murió el Dr. D. Nicolás Pons, rector y con este motivo tuvo que nombrarse una junta para la continuación de la obra, de la que formaron parte el Baile real don Gregorio Bonet Bonico, el que fué elegido economo, el Dr. D. Juan Verger (solo por once días) el Depositario Dr. D. Guillermo Mir y contadores el

referido Mir, D. Lorenzo Bonet, notario, D. Julián Vila y D. Guillermo Burguera. Además se nombraron celadores, escribientes, conservadores, limosneros y trajineros. En 9 de Mayo del mismo año empezó su curato don Andrés Danús.

Continuamos varias partidas. Agost 1793. Item set lliures setze sous y quatre diners pagades a Miquel Nadal, treginer per llicencias de tallar y corre joyas, aros i espices per les festes de la Obra ab bóliga del mateix die núm. 10. 7 ll. 6 d.

1794. Octubre. Mes 48 lliures deu sous y vuit diners pagadas per el gasto de las festas, sermones i vestits de los cosiers, Son 40 ll. 10 s. 6 d.

"1795 Item dues lliuras cinch sous a Juan Descaix per oli per la casa de la Obra, ab polisa de 20 Febrer dit any núm. 18.

"1797. Item per un cost de 60 canas, 15 ll.

"1797. Item per gasto de las festes de la Obra de 1800; sabates y vestits de cosiers, sonadors, joyas, Predicador. Capellans, etc. 44 lliures".

El 2 de sepbre. 1807 falleció el rector don Andrés Danús, y se nombró un economo.

"1807. Die 15. Descargo a favor de don Jayme Salom, Pbro. economo empezado hoy día 15 Diciembre 1807.

"Primerament ho son deu lliures que paga a Mestre Andreu Galereta Fuster a conta de la feyna de las portas de la Iglesia ab polisa de 21 Desem bre de 1807 núm. 1. Son 10 ll.

En el mes de Febrero de 1808 fué nombrado rector don Benito Vadell.

En 1811, los gastos eran de 1.229 libras 7 sueldos y 10 dineros y se habían recaudado 1356 libras, 11 sueldos.

Desde el año 1811 al 26 están las cuentas en distinta forma que los años anteriores, pues solo se menciona del modo siguiente: Mes segons relacio numero tant se paguen tantas lliures y sous, sens citar la fecha; he aquí una de estas partidas:

"Mes segons relació núm. 35 per gava per la bendició de la iglesia y feyna de escultor 138 ll. 19 s.

Como esta partida no lleva fecha ni hemos hallado la relación a que se refiere no podemos saber exactamente la fecha de la bendición de la iglesia, pero cremos haber leído que fué en 1811.

En el mes de Abril de 1826 los gastos de la obra llegaban a 5.375 libras 13 sueldos y 3 dineros.

"1839. Segons relació núm. 4. de 7 Novembre de dit any per disposició del Ajuntament y per composició del Orga feta per Mestre Guillem Puig que en ella se extresa. 50 ll."

En el mismo archivo se conserva otro libro que tiene idéntico título que el anterior en el que "se troben notadas las limosnas axi de ofertas, llegats pios, acaptas, etc.

Transcribimos solo los ingresos durante un mes:

"Any 1792. Janer. Die 1. acapta 4 ll. 7 s. 6.

Die 6. acapta 8 ll. 7 s. 6.

Die 8, acapta. 1 ll. 2 s. 6.

Die 12 del llegat de Raprel Pere. Die 15 acapta 2 ll. 2 s.

Die 17 acapta, 2 ll. 2 s.

Dit dia oferta, 1 ll. 8 s. 6 d.

Die 23, llegat de Juan Mir 5 ll.

Die 23, Onofre Picornell, 1 s. 2 d.

Die 26, Margeta Ribas 1 ll.

Die 29, acapta 1 ll. 1 s. 8

Die 30 llegat de Juana Aina Salom 1 s. 2.

Dit die llegat de Vicens Cabrer 8 d.

Die 30 llegat de Margalida Bonet. 1 ll. 1 s. 0.

En la última liquidación de las cuentas de la obra quedó un sobrante de 177 ll. 15 s. 10 d., que se aplicó a la compra del famoso órgano del que hablabamos en otro artículo.

Y finalmente transcribiremos unas notas debidas al abogado don Lorenzo Bonet de la distinguida familia Ferrereta que tuvo la curiosidad y paciencia de resumir los gastos de la construcción de la iglesia. la cantidad que se gastó en cada material como piedra yeso, cal, sablón, tejas, cañal, tablonas ladrillos; albañiles, peones, carpinteros herreros escultores, pintores, etc.; de cada concepto sacó la suma y al final un resumen general.

Para no alargar este artículo hemos

sacado algunos conceptos que son los siguientes:

Se emplearon 1.000 qq. y 943 cuartas de yeso por valor de más de 731 libras mallorquinas; cal por valor de más de 577 l.; 25.283 tejas, 200 tablonas y 900 docenas de ladrillos. Por el importe de los jornales de albañiles y peones 14.257 ll.; por vino y aguardiente 701 l.; carpintero 798 l. herrero 912 l.; las campanas, que se fundieron en el mismo pueblo costaron 235 l. 9 s. 2 d.; las puertas 166 l.; el llantoner 52 l.; el retablo mayor 2.522 l. y s. etc. etc. El coste total fué de 39.232 l. 15 s. 10. equivalentes a 130.663'49 ptas.

J. Lladó y Ferragut.
(Continuará).

Noviembre de 1933.

La política de economías y la escuela nacional

Todo monopolio cuando tienda a mancipar una cosa es sencillamente odioso. Y más lo es cuando se trata de esclavizar la conciencia del individuo. La acción libre es la más noble de las aspiraciones, siempre que aquella libertad conduzca a un mejor fin a la Humanidad.

Sea este introito la justificación previa de mi punto de vista en cuanto a economías y su relación con la escuela nacional.

La penosa crisis, aterradora en sus consecuencias, que atraviesa el mundo entero podría atribuirse sencillamente a la falta de espiritualidad, de civilidad, de ciudadanía, de amolía tolerancia y de sentido común en las partes directoras va que toda actividad económica internacional ha traído la formación de enormes intereses privados, tan fuertes, tan egoístas que han perjudicado a la misma humanidad a la que trataban de desenvolver. Bien lo muestra la creación de esa gigantomanía industrial que absorbe todas las manifestaciones de la vida. Llegando incluso hasta las esferas oficiales. Favorecida o creada por los gobiernos. Existe también una guerra biológica que tiende a ensanchar los límites de la lucha de clases.

La catástrofe es fácil de preveer, pero no faltan verdaderos redentores que den el ejemplo, que es preciso imitar.

La causa de todo está en mirar al hombre desde un punto de vista demasiado material y considerarle como un tornillo de ajuste en el engranaje social. Por otra parte el supuesto tecnicismo, la privanza del Estado, su imperialismo, le han convertido en un monstruo enciclopédico. Es el YO en todo. Sin embargo en muchas materias se halla huérfano de elemento técnico director. Ejemplo la primera enseñanza.

La economía se resiente considerablemente entre tantas ligazones que complican su verdadera función aumentada de día en día con nuevos elementos o funcionarios que embrollan la vida oficial. El presupuesto sufre las consecuencias de los aumentos y éstos son catastróficos a medida que se crean y sostienen plazas y destinos subvencionados con decenas de miles de pesetas por individuo.

El monopolio por el Estado, de la enseñanza y, por tanto, de la Escuela también está en crisis. Crisis que tiene su razón de ser y de la que ni una dictadura de izquierdas, por dura que sea, podrá salvarla, si no quiere que la ruina nacional se cernía sobre todos los departamentos ministeriales; y para que ello no sea así, deberá confiarse en plazo no muy lejano a las comunidades libres, la función escolar. Tendrá el Estado que hacer dejación de poder en la labor docente, volver atrás.

Vemos un ejemplo, varios, que confirman lo dicho: Francia, Inglaterra, Alemania, Estados Unidos. La primera atención es la de parar o aminorar el hambre y como no se cuentan con medios económicos, las miradas se vuelven hacia las reducciones de sueldos en los funcionarios. Rebajar partidas en los presupuestos. Es la lógica. El Magisterio absorbe, en partidas ridiculas, una parte eminente dentro de los sueldos, pero como son tantos a los que debe atender, también la lógica nos da consecuencias. Ello tendría su remedio si se evitaran las categorías de lujo existentes en todos los ministerios mientras existieran empleados que cobrarán por sus jornales la mísera cantidad de tres a cinco pesetas diarias. Precisa descongestionar las categorías yendo a la supresión de las más altas. Sueldos con miles de duros anuales de ben suprimirse de un plumazo. Estamos seguros de que la reducción no alcanzará al magisterio primario. Hay que dar pan al hambriento, no al har-

Naturalmente, que al estudiar la crisis actual hay que convenir en que el funcionario público puede clasificarse en sólo tres formas que son; el necesario, el útil, el conveniente. Y el Maestro oficial es tan sólo útil en la población de categoría media, necesario en las altas y conveniente, útil y necesario en aquellos parajes donde la acción de las Comunidades libres no puedan llevar su labor por falta de medios razonables de vida.

Por otro lado vemos que en el presupuesto oficial, las atenciones por enseñanza aumentan a medida que se cierra el paso a la libre función docente, absorbiendo el Estado la función de las congregaciones religiosas, priván dolos de sus iniciativas y desenvolvimiento. Es decir desde que se cierra el paso a la economía, aumenta las cargas y el déficit se vuelve exorbitante aun no cumpliendo lo ofrecido. Atenta pues contra los intereses nacionales que administra y que por lo tanto no son de su propiedad.

Los cierres, impremeditados, son pe- ligrosísimos, no tan sólo por la ofensa que infieren al fuero de la libertad individual y colectiva, sino porque desequilibran la Hacienda pública.

Y lo que se ha pretendido, en oratoria barata, resulta luego un grave quebranto para el maestro oficial. Las escuelas convertidas en carga abrumadora no dejan margen para pagarlo decorosamente. cual merece una carrera de siete años o de costosas oposiciones. Quien va a pagarlo todo o en parte será, pues, el pobre maestro. Lo sentimos, pero la realidad nos dará razón. La nueva forma política tenderá a dos cosas, descentralizar servicios y disminuir cargas. Es la forma más política y más racional y muestra de buen gobierno la de presentar los servicios bien atendidos y que rindan fruto. Eso será lo que aniquilará el vuelo de la Escuela nacional como única.

La Escuela social no es un centro del que precise una nación cuando la halla bien cimentada y campando a perfecta complacencia de los dueños de la materia prima: los padres.

Otros rumbos deberá seguir el Es-

tado en materia de enseñanza. Creemos conocerlos. De ellos podríamos decir algo si no fuera por que hemos dado demasiado extensión al presente trabajo.

PEDRO CRESPI

El establecimiento de líneas aéreas trasatlánticas

Se utilizan para ellos el aeródromo flotante en medio del Océano

Río de Janeiro. — El hidroplano alemán "Taifun" lanzado desde el buque "Westfalen", que sirve de isla experimental de refugio y estación de reavituallamiento en medio del Atlántico, acaba de llegar a Natal.

Desde el "Westfalen" se enviará un aeroplano casi diariamente hasta fines de marzo, continuando los vuelos de ensayo de esta nueva estación flotante.

El "Taifun" ha volado los 3.000 km que median desde la costa de Gambia hasta Natal en 17 horas y 20 minutos.

Ha cubierto los 1.680 km. que median entre el "Westfalen" y Natal, en 9 horas y 40 minutos.

Sello YER
DOLOR DE CABEZA
GRIPE
RESFRIADOS
DOLORES
REUMATICOS
Y NERVIOSOS
Y LOS ESPECIALES DE LA MUJER

Lonja de Contratación

En la reunión celebrada por este Patronato el día 14 de los corrientes se acordó convocar a concurso las mesas números: 2 — 4 — 10 — 13 — 14 — 15 — 18 — 19 — 22 — 25 — 33 — 34 — 35 — 36 — 37 — 38 — 39 — 40 y 45, las cuales podrán conseguirse gratuitamente bajo las condiciones manifiestas por el Patronato y que se facilitarán en Conserjería. — Palma, 30 de Noviembre de 1933. — Por el Patronato de la Lonja de Contratación. — El Secretario, Carlos López.

AVISO

Compañía Trasmediterránea

Delegación de Palma

Con objeto de evitar el recargo del 25 por 100 en los billetes que se expidan a bordo. Se participa a los señores pasajeros que deban embarcar los domingos en PALMA para VALENCIA, que a partir de esta fecha deben tomar sus billetes en las oficinas de la Compañía, para cuyo fin estarán abiertas los domingos de 11 a 12 de la mañana, y de 6'30 a 7'30 por la tarde. Palma, 7 de noviembre de 1933.

Se necesita en el Teatro Lírico

hombre o muchacho para vender pastillas de Café con leche, para informes calle de Olmos 170, entresuelo.

M.^a del Coro
C. Maestre
ODONTOLOGO
Sol, número 3, Entresuelo.

Solares Ca'n Baró

Se ponen a la venta al contado y a plazos

Puente San Magin y carretera de Génova

Informes en la misma finca Antonio Roca

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

El Conde de Romanones, al entrar ayer en la reunión de los agrarios, dijo: "Yo no soy más que un modesto labrador de Guadalajara. Estas elecciones han sido de las más sinceras que ha habido en España, como lo prueba el acto insólito de que cuatro Ministros se hayan quedado sin acta. El triunfo en ellas ha sido de la Prensa. En política, como en las carreras de caballos, el que tiene mejor prensa o caballo llega el primero. Las sesiones de estas Cortes serán de extraordinario interés; al lado de ellas las de las Constituyentes resultarán una cosa pálida."

La minoría agraria acordó ayer, por unanimidad, prestar su apoyo, dentro del Parlamento, a cualquier Gobierno que se constituya, a base de que incorpore a su programa aquellos principios que sirvieron de nexo para la unión de las derechas en su propaganda electoral. Acordó también, por 26 votos contra 5, la colaboración personal, previas condiciones y si para ello fuesen requeridos

El Ministro de la Gobernación facilita los datos definitivos de la primera vuelta electoral

El traspaso de los servicios a la Generalidad

Madrid, 2 (1'30)

Reunión de la Junta de Seguridad de Cataluña y la Comisión mixta de traspasos

Ayer, se reunió bajo la presidencia del subsecretario de la Gobernación, la Junta de Seguridad de Cataluña, asistiendo el director general de Seguridad y el inspector de la Guardia civil señor Roda, continuándose el estudio de la ponencia relativa a los traspasos de la Guardia civil; pero no pudo determinarse el estudio por tener que ausentarse el director general de Seguridad.

Hoy ha vuelto a reunirse la Junta para continuar la discusión de la ponencia y si es posible dejarla terminada.

Durante la reunión el consejero de la Generalidad señor Mestres, dió cuenta de que unas declaraciones que ayer hizo en relación con el traspaso de la Guardia civil, habían sido mal interpretadas y se acordó redactar la nota explicativa del alcance de las declaraciones.

Se reunió también la Comisión mixta de traspaso de servicios a la Generalidad de Cataluña, asistiendo el subsecretario de Obras públicas señor Becerra.

Se comenzó el estudio de las ponencias relativas a los traspasos de aquel ministerio, especialmente en la parte que se refiere a carreteras.

Hoy se prosigue el estudio de estas ponencias.

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 2 (1'00)

Reunión de diputados agrarios: — Asisten 41. — Nota oficiosa de lo tratado

Ayer tarde alrededor de las cuatro comenzaron a llegar al Congreso los diputados agrarios para celebrar la anunciada reunión que, bajo la presidencia del señor Martínez de Velasco, estaba convocada para las cinco.

Entre los numerosos diputados que acudieron antes de las cinco de la tarde al Congreso con motivo de la reunión del grupo agrario que iba a constituirse, figuraban los señores Martínez de Velasco, Calderón y Casanueva. También acudió el conde de Romanones. Al preguntar los informadores a éste si iba a la reunión, dijo:

—Efectivamente; yo no soy más que un modesto diputado agrario y un labrador de Guadalajara.

Luego derivó la conversación sobre el resultado de las elecciones, diciendo el ex jefe del Gobierno:

—Creo que estas elecciones, han sido unas de las más sinceras que ha habido en España, como lo prueba el caso insólito que no hayan tenido acta cuatro ministros, entre ellos el de Go-

bernación. Podrá haber habido casos aislados, que en todas las elecciones del mundo ocurren, pero la nota genérica ha sido la pureza y sinceridad.

Por mi parte — agregó — no puedo por menos de sentirme satisfecho, ya que después de mas de veinte actas que he venido a presentar al Congreso, siempre por Guadalajara, en esta figura el 78 por 100 de los votantes.

—En este país, en que todo se gasta, no deja de ser compensador de tanto sufrimiento moral como el que yo he tenido.

De nuevo se refirió a los términos genéricos de las elecciones, diciendo que, a su parecer, el triunfo había sido de Prensa. En política — dijo — ocurre como en las carreras de caballos; el que tiene mejor Prensa o mejor caballo queda primero. Creo que se acercan sesiones de extraordinario interés, al lado de las cuales las de las Constituyentes resultarán cosa pálida. Afectuosamente el conde de Romanones se despidió de los periodistas, para reunirse con los diputados agrarios. La reunión comenzó a las cinco de la tarde y terminó a las ocho cuarenta y cinco.

A la salida el conde de Romanones dijo:

Hemos acordado, por unanimidad, nuestra colaboración parlamentaria y personal al Gobierno que se forme.

Yo, a pesar de ser monárquico, he sido el que más intensamente he propugnado por ella.

Uno de los periodistas le preguntó: —Entonces pertenece V. al grupo agrario?

—Yo no soy más que un diputado por Guadalajara, contestó el conde de Romanones.

A continuación el señor Martínez de Velasco, que salía de la reunión saludó a los periodistas manifestándoles que a la reunión habían concurrido 41 diputados.

Después les dictó la siguiente nota: "La minoría agraria, después de amplia discusión, acordó por unanimidad prestar el apoyo dentro del Parlamento a cualquier gobierno que se constituya, a base de que incorpore en su programa aquellos principios que han servido de nexo a la unión de las derechas para la propaganda electoral. Se acordó también por gran mayoría la colaboración personal de los elementos de la minoría previas condiciones y si para ello fuesen requeridos."

A continuación el señor Martínez de Velasco dijo que le interesaba hacer constar, como ampliación de la nota que los elementos que componen la C. E. D. A., están en este orden absolutamente solidarizados con los acuerdos tomados por la mayoría, como así lo han expresado en la reunión por personas debidamente autorizadas para hacerlo.

Es decir, que no existen discrepancias entre la actitud que hemos adoptado nosotros y la que pueda adoptar la C. E. D. A., si no que los dos en este orden son absolutamente coincidentes.

Al preguntarle un periodista si pensaban hacer declaraciones respecto al régimen de legalidad republicana, contestó el señor Martínez de Velasco:

No hacemos más contestó que este documento en el cual se refleja todo lo ocurrido en la reunión expresándose también de manera concreta lo acordado.

Manifestó después que la minoría agraria no volverá a reunirse hasta que se reúnan las Cortes.

Respecto a la forma de colaboración, terminó diciendo, ello dependerá de los acontecimientos y forma en que se nos requiera.

Se ha sabido que en la reunión el acuerdo de la colaboración personal se tomó por 25 votos contra 5, y 11 abstenciones.

Manifestaciones del jefe del Gobierno.

— Ante la segunda vuelta electoral

A las diez de la noche recibió a los informadores el señor Martínez Barrios diciendo que, en realidad, no tenía noticia alguna para facilitar y, caso de haber alguna, agradecería a los periodistas que se la dieran.

Se le dió que por la tarde se reunió en el Congreso la minoría agraria, preguntando el Presidente:

—¿Muchos asistentes?

—40, se le contestó; pero sólo votaron 28.

Después se le informó del contenido de la nota de los agrarios y de las manifestaciones de éstos.

Al decirle que los agrarios acordaron colaborar con el Gobierno, pero sin hacer profesión de fe republicana, el jefe del Gobierno, haciendo un expresivo gesto, dijo:

—Pues va hay materia para comentar. ¿Qué lástima que, por razón de mi cargo, no pueda hacer comentarios!

Aludió luego a la reunión celebrada en casa de Azaña y a la que se celebró después en el domicilio de Acción Republicana.

El señor Martínez Barrios, dirigiéndose a un redactor de "El Socialista" le dijo:

—Su periódico ha publicado la noticia de que recibí a una persona determinada para tratar de elecciones; tome nota; no llamé en ningún momento a nadie para tratar de elecciones; recibí la visita de todos los que quisieron hacérmela. La versión es equivocada, pues si me visitó Gil Robles fué por propia iniciativa.

Generalizó luego la conversación, diciendo el jefe del Gobierno que espera que la segunda vuelta será tranquila.

Habló de varios casos ocurridos en la primera vuelta, refiriéndose a un pueblo en el cual de 499 personas inscritas en el censo, acudieron a votar 498. Aludió luego a otro pueblo donde había 499 electores y votaron 504. El señor Martínez Barrios se sonrió, diciendo que ello sería un error de cálculo.

Estas elecciones se han hecho de buena fe. Creo que la propaganda radiada la consentirá el Gobierno hasta última hora si, como se espera, los partidos continúan su campaña con la misma serenidad que hasta ahora.

El acta de don Juan March Por la tarde fué presentada en el Congreso el acta de don Juan March, con carácter independiente.

Animación en el Congreso

A la Cámara acudieron esta tarde numerosos diputados, aparte de los agrarios que asistían a la reunión que se celebra hoy. Muchos de ellos entraron en el salón de sesiones, eligiendo sus escaños.

La animación en los pasillos ha sido la habitual en los días de sesión.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación. — Los resultados definitivos de la primera vuelta

El ministro de Gobernación, de madrugada desmintió la existencia de una

carta en la que se decía que el señor Gil Robles y el Gobierno confeccionaron determinada candidatura.

Han terminado, dijo, los escrutinios de la primera vuelta, habiendo sido proclamados:

- Radicales, 78.
- Conservadores, 14.
- Acción Republicana, 5.
- Radical-socialistas, 1.
- Radical-socialistas independientes, 2.
- Federales, 1.
- Esquerra, 23.
- Lliga, 27.
- Unión Socialista de Cataluña, 1.
- O.R.G.A., 6.
- Liberales-demócratas, 9.
- Progresistas, 1.
- Republicanos independientes, 17.
- Socialistas, 27.
- Acción Popular, 67.
- Agrarios, 80.
- Nacionalistas vascos de derechas, 11.
- Tradicionalistas y monárquicos, 11.
- Indefinidos, 2.
- Total: 378.

Quedan para la segunda vuelta 95 puestos.

El Gobernador de Ciudad Real — añadió el señor Rico Abello — me trasladó un telegrama del jefe de Vigilancia de Manzanares en el cual se dice que, según confidencias, a las 24 horas se izó la bandera roja en el Ayuntamiento. El gobernador añade que aquel puesto consta de un sargento y nueve guardias, que lograron restablecer el orden.

Terminó diciendo que se ha resuelto el conflicto de Andorra, después de una reunión entre patronos y obreros celebrada en Seo de Urgel en la cual fué aprobada una fórmula, reintegrándose los obreros al trabajo.

Azaña, Casares y Domingo

A las 6'55 de la tarde terminó la entrevista, en el domicilio del señor Azaña, de éste con los señores Casares y Marcelino Domingo.

Estr, a la salida, dió que mañana a primera hora, se reunirá el comité ejecutivo de su partido. Hasta después de la reunión, añadió, no habrá nada. El señor Domingo, eludió contestar si facilitarían o no nota oficiosa.

El señor Casares eludió contestar si en la reunión hubo unanimidad de criterio.

La propaganda de Acción Popular. — Discursos de los señores Matesanz y Marín Lázaro

Anoche se celebró un acto perteneciente al ciclo de propaganda electoral organizado por Acción Popular.

El candidato don Mariano Matesanz, resaltó que la economía nacional durante dos años y medio, se ha hundido, no siendo cierto, que ello sea consecuencia de la crisis económica mundial.

Examinó el problema económico español en relación con Cataluña, probando que ésta siempre disfrutó de un trato de excepción en perjuicio de Madrid y ahora más que nunca.

Confía en que los españoles de buena voluntad votarán el domingo contra el marxismo.

Seguidamente don Rafael Marín Lázaro explicó el sentido de la victoria del día 19. Señaló el desprecio que hizo un campesino castellano a Azaña, negándole el saludo. Ello fué un síntoma de lo que meses después ocurriría a todos los corifeos del régimen azaña-socialista.

Recordó el orador los elogios de la prensa francesa al pueblo español que en pocos meses se ha sabido sacudir el yugo marxista. Confía en que el día tres se coronará la victoria.

Los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo.

El resultado del escrutinio en La Coruña

Coruña. — El resultado del escrutinio da el triunfo a nuevos candidatos de derecha, que son los señores Blanco Rajoy, Calvo Sotelo, Aperribay, O'Shea, Gil Casares, Méndez Gil, Vázquez Gundín, Portela y Del Moral; seis de la "Orga", los señores Casares Quiroga, González López, Iglesias Corral, Cadarso, Pita Romero y

Rodríguez Pérez; Miñones y García Ramos, radicales; y Reina Camaño, con servador.

Manifestaciones del ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra recibió a los periodistas, preguntándoles si había muchas noticias.

Los informadores le contestaron diciendo que no había otra cosa sino los insistentes rumores de que hay ramificaciones fascistas en el Ejército. También se le dijo que había una intensa propaganda comunista.

—Yo puedo asegurarles a ustedes — contestó el señor Iranzo — que no es cierto nada de eso, y que el Ejército aguanta con estoicismo los embates de la izquierda y de la derecha, que no son débiles.

Se le indicó también que se hacían comentarios diversos sobre la sustitución de coroneles, y que esto se atribuye a medidas que ha creído necesario dictar el Gobierno.

—No es así — contestó el señor Iranzo —. Lo ocurrido es que uno de los coroneles, el señor Leret pidió voluntariamente el relevo, y al concedérsele se ha ampliado la combinación de mandos, que todavía no está terminada, y que creo acabará mañana.

BURSATILES

Madrid 1 (22'00)

4 por 100 interior	68'00
Id. fin de mes	90'00
Franco	48'05
Libras	40'50
Carpetas interiores	90'00
Marcos	2'93
Liras	64'80
Dólares	7'77
Coronas	37'10
Amortizable sin impuesto	99'25
Id con impuesto	85'40

Discurso de Gil Robles

Madrid, 2 (1'00)

SE RADIO A TODA ESPAÑA COMO PROPAGANDA ELECTORAL PUSO DE RELIEVE LA IMPORTANCIA DE LAS ELECCIONES DE MAÑANA

Ayer tarde el Presidente de la CEDA, señor Gil Robles, pronunció, por la radio un discurso de propaganda electoral en el cual se dirigió principalmente a los apoderados e interventores de Acción Popular

Empezó su discurso agradeciendoles su colaboración y esfuerzo realizado el día 19 haciendo resaltar que aguantaron improperios y violencias, conquistando laureles para las derechas

Agregó que el esfuerzo están dispuestos a repetirlo el domingo próximo, en que se enfrentan la revolución y la contrarrevolución.

Dijo que el triunfo de las derechas no lo deben a coaliciones, que sólo existieron en seis o siete provincias. Conseguimos — dice — arrebatar el triunfo a las izquierdas las cuales se lo llevaron por engaño en junio. Nos ha sobrado votos para regalarlos a quienes de otra manera no hubieran soñado llegar al Parlamento

Rebató la afirmación de que hayan existido amaños, coacciones, etc. Quien ha dicho esto, está ajen al Gobierno, tenía gobernadores civiles y los resortes del Poder público. Si a pesar de ello se hubiera dejado engañar cosa que no ha existido, no me rece volver a ocupar el Poder por incapacidad

Puso de relieve la importancia de la segunda vuelta, pues se elegirá a más de cien diputados.

Si en estas elecciones luchamos más, dijo, pueden salir cerca de cincuenta socialistas más, ya que en el Parlamento anterior algunas veces llegamos a necesitar media docena más de diputados para que no hubieran salido determinadas leyes sectarias Hay que luchar con vigor.

Analizó, después, los discursos de Prieto y Largo Caballero, con la amenza en el caso de que triunfe el socialismo o las derechas

Del Extranjero

NOTAS SUELTAS

FRANCIA
DISCURSO DE HERRIOT. — ES LLEGADA LA HORA DE GOBERNAR

París — En un alocución formulada ante la Asamblea del Comité Ejecutivo del partido radical y radical socialista, Herriot dijo:

"Nosotros, Gobierno de izquierda, deseáramos que la busca de la equidad para Francia quedara apartada de toda contingencia y disput política. Un pacifismo sin quimeras, es nuestra doctrina. En cuanto al restablecimiento financiero del país creemos que es llegada la hora en que ya no es necesario adular, sino servir; no ceder, sino gobernar"

PERU
COMLOT CONTRA EL GOBIERNO

Guayaquil. — Se ha descubierto un nuevo complot contra el Gobierno. El número de personas complicadas en esta conspiración es muy grande.

Entre los detenidos figuran algunos militares que se habían significado por su adhesión al ex presidente Martínez Vera.

ALEMANIA
SEIS COMUNISTAS CONDENADOS A MUERTE Y EJECUTADOS

Berlín — En la prisión de Colonia han sido deapitados esta mañana 6 comunistas, que habían sido condenados a muerte por haber asesinado en febrero último a un miliciano nazi.

El embajador en España
Berlín. — El Presidente del Imperio, mariscal Hindenburg, ha recibido esta mañana al Embajador de Alemania en Madrid.

IRLANDA
REGISTROS EN LOS DOMICILIOS DE COSGRAVE Y O'DUFFI

Dublín — La policía ha efectuado

un registro en el domicilio del general O'Duffi, jefe de los "Camisas azules" y en el de Cosgrave.

INGLATERRA
LA CUESTION DEL DESARME Y LA OPINION BRITANICA

Londres — En el Consejo, celebrado en Down Street, se ha adoptado varias disposiciones referentes al Desarme.

En vista del fracaso de las negociaciones con el Reich, el Gobierno inglés se esfuerza en celebrar con Francia conversaciones sobre la Aeronáutica militar.

ESTONIA
La cuestión de las deudas

Tallinn. — El Gobierno de Estonia ha notificado al de los Estados Unidos, que no podrá pagar el vencimiento de las deudas de guerra, correspondiente al 15 de diciembre próximo.

HUNGRIA
Dice el conde de Bethlem

Bucarest. — Unas declaraciones que el conde Bethlem, ex presidente del Consejo húngaro, ha hecho ante la Real Sociedad de Política Extranjera de Londres, han encontrado, según parece, en Hungría, un amplio eco de aprobación.

El conde de Bethlem, que ejerce una gran influencia política en su país, aunque en la actualidad esté alejado del Gobierno, a colocado en primer lugar de las reivindicaciones húngaras la transformación de Transilvania en una especie de Suiza oriental, y pregoniza la unión a Hungría de los territorios separados de ella, que son en su mayoría húngaros y por último la autonomía de los eslavos y rutenos que de esta manera, podrían elegir libremente el Estado a que deseaban unirse.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Desde Madrid

Madrid, 2 (9'30)
MANIFIESTO DE LOS RADICALES SOCIALISTAS INDEPENDIENTES

Están dispuestos a no realizar actos que agraven el momento presente. — Por lealtad con el socialismo, no irán a la revolución social.

Los radicales - socialistas independientes han hecho público un manifiesto firmado por los señores Domingo, Barnés, Salmerón y otros, en el que dicen que se hallan dispuestos a no realizar actos que agraven el momento presente.

Se declaran republicanos liberales, demócratas y socialistas.

Quiere la depuración del republicanismo y lealtad con el socialismo.

Añaden que no irán a la revolución social.

PRECAUCIONES EN SAN SEBASTIAN

Al parecer, se deben a los rumores propagados por "El Socialista"

San Sebastián. — Los guardias circulan armados con tercerolas.

Parece que ello es debido a los rumores que propaló el diario "El Socialista" sobre una supuesta marcha de los "requetés" sobre Madrid, de la cual no se tiene aquí la menor noticia.

HUELGA DE CAMAREROS
Ha comenzado hoy

Hoy ha comenzado la huelga planteada por los camareros de bares y cafés.

INCAUTACION DE ARMAS
En Torrelavega

Santander. — Una sección de guardias de Asalto marchó a Torrelavega donde efectuó un registro en el domicilio de la Agrupación Regional Independiente, incautándose de varias armas y municiones.

Han sido detenidos seis individuos que realizaban viajes de Bilbao a Eibar para traer armas.

ANUNCIO DE HUELGA
Esta empezará el día nueve

Oviedo — Los obreros de una mina de Duro Felguera y los de las fá-

bricas de electricidad de Langreo han presentado un oficio anunciando la huelga para el día 9.

ESTALLA UNA BOMBA
Destrozó los cristales y arrancó las puertas. — No hubo víctimas.

Málaga — En el domicilio del Juez Municipal señor Casarabell estalló una bomba que destrozó los cristales y arrancó varias puertas y ventanas. No hubo ningún herido.

La Prensa extranjera y «Acción Popular»

Una crónica de «Le Petit Parisien»

París. — El «Le Petit Parisien» publica una crónica de su enviado especial de Madrid sobre "Acción Popular". El periodista ha quedado maravillado ante la organización y el entusiasmo de esta agrupación. Le ha ocurrido a Maurice Prax lo que a todos los periodistas extranjeros que han ido a España en estas últimas semanas: y es que el único sitio en que han encontrado originalidad política y juventud ha sido en "Acción Popular".

La descripción que hace «Le Petit Parisien» es exacta. Dice que por los locales de "Acción Popular" van diariamente miles de personas, que allí se encuentran todas las clases de la sociedad y que predominan los jóvenes de aspecto deportivo y las mujeres. Las mujeres de "Acción Popular" dicen que han salido a la palestra política solamente para defender la Religión, pero no para hacer política, que no les interesa la forma de Gobierno, sino solamente defender las creencias religiosas, amenazadas.

Maurice Prax, ha recogido también los enardecidos elogios a Gil Robles, escuchados en Madrid.

Juan Caldenty

Médico-director Balneario San Juan de Campos.

Urología (vías urinarias). Partos. Reumatismo.

Calle Agua, 13

Orce, cuyos obreros se han pasado en masa a Acción Obrerista; el de Huéjar, en donde los socialistas no han obtenido ni un voto, y el de otro pueblo, donde fueron entregados a los diputados de derecha las llaves de la Casa del Pueblo.

SORIA

Incendio en la Casa Consistorial de Cabrejas del Pinar. — Las pérdidas son importantes

Soria. — Un gran incendio destruyó totalmente el mobiliario y existencias de tribo que había en la casa del Ayuntamiento y Secretaría del Juzgado del pueblo de Cabrejas del Pinar.

Acudió el servicio de incendios de Soria, impidiendo la propagación del fuego.

Las pérdidas son importantes. El hecho ha sido casual, sin que ocurrieran desgracias.

ZAMORA

Se confirma el ingreso de Galarza en el socialismo

Zamora. — El periódico "La Tarde", órgano de don Angel Galarza, publica una carta que éste dirigió el día 24 a don Marcelino Domingo, notificándole su separación del partido radical socialista.

Hace resaltar la catástrofe electoral del partido republicano de izquierda en toda España y dice que en vista de ello ha decidido solicitar su ingreso en el partido socialista.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 2 (3'25)

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, EN EL MUSEO NAVAL

A las cinco de la tarde visitó el Museo Naval el Presidente de la República, acompañado de su esposa e hijas.

Fué recibido por los ministros de Marina, Guerra, Agricultura, Trabajo, Estado e Industria, y diversas personalidades.

Fuerzas de marinería le rindieron honores.

S. E. visitó detenidamente las dependencias, examinando las curiosidades históricas y la interesantísima biblioteca.

En el salón de actos se proyectó una película de las maniobras navales.

El acto fué ameizado por la banda republicana.

bro de dicha junta los representantes de los partidos políticos que habían tomado parte en la lucha.

Esta mañana, en la Presidencia de la Audiencia, se reunieron los vocales de la Junta Provincial del censo, y los representantes de la Lliga Catalana señores Roda Ventura y Baste y el de la Esquerra Sr Tauler, presididos por el señor Anguera de Sojo.

El presidente, dió cuenta a los reunidos de un telegrama del oficial mayor del Congreso y del presidente de la Junta Central del Censo, en el cual se manifestaba que las actas que el lunes fueron depositadas en correos no habían llegado aún a Madrid.

A continuación leyó la certificación del secretario de la Junta señor Nello, en la que se afirma que la documentación fué entregada a las Oficinas que la Junta del Censo tiene establecidas en la Generalidad.

Las actas fueron depositadas en Correos a las seis de la tarde del lunes, por un ciclista, que no recogió, como era su obligación el recibo del certificado correspondiente.

Ante este caso, deliberó la Junta y acordó mandar a Madrid una copia de las actas que obran en su poder.

La Junta procedió al reconocimiento de las actas originales obrantes en poder del secretario, y habiéndose reconocido detenidamente y comprobado que no contenían alteración alguna, se acordó librar en el acto nuevo duplicado para remitirlo seguidamente a la Junta Central a todos los efectos en derecho procedente.

También se acordó como medida preventiva, que los papeles y documentos que del Censo se posean sean depositados y custodiados convenientemente por el secretario de gobierno de la Audiencia Territorial.

También se acordó enviar al juzgado de guardia el tanto de culpa por el extravío de estas actas.

Después de hacer la certificación y cuando eran las tres y media de la tarde, volvieron a reunirse los miembros de la Junta, para proceder a la firma de la certificación, que ha sido enviada a Madrid.

Esta desaparición, aunque posiblemente no puede tener consecuencias posteriores para la validez de las actas, ha producido sensación en Barcelona y se hacen los comentarios más diversos.

LOS DEPENDIENTES AMENAZAN CON LA HUELGA

Anoche, los dependientes de la Unión Ultramarina celebraron una Asamblea, mostrándose partidarios de ir de nuevo a la huelga si no se cumplen al pie de la letra las bases, y, en consecuencia, se acordó por unanimidad comunicar al Frente Unico Mercantil que los reunidos estaban decididos a ir de nuevo a la huelga si la Generalidad, por medio de sus organismos, no obliga a la clase patronal a cumplir el decreto promulgado por ella, referente a la jornada de ocho horas y a la abolición del intermedio, o bien si los patronos se muestran rehacios a acatar una disposición que es la ley en Barcelona.

Barcelona, 1 de Diciembre.

(POR TELEGRAFO)

Barcelona, 2 (3'20)

EXPLOSION DE UNA BOMBA

Esta noche a las 10'30 en la plaza de San Pedro, cerca de una columna del tranvía explotó una bomba de gran potencia.

Al estallar derribó una columna que se estrelló contra una tienda, causando grandes destrozos.

También destrozó un puesto de una castañera.

Los cascos y la metralla hirieron gravemente a un alférez de complemento, cuatro hombres y una mujer.

La detonación produjo gran alarma.

PALOU GARI

Antonio Bonet

ABOGADO

Ha trasladado su despacho. Obispo Maura 9 1.º 2.º.

—Se ventila — dijo la dictadura de una clase que no es de obreros, sino de sus primates, que quieren lanzar las masas a la revolución, pero imponerse frente a ellas, pues — dice — que llegado el momento pasan a la frontera o se esconden tras un colchón.

Tengo pruebas documentales — agregó — de que se han arrebatado las actas a las derechas, pistola en mano.

Dedico un recuerdo al interventor de Sevilla asesinado el día de las elecciones, y a otros compañeros que cayeron cuando cumplían un deber ciudadano.

Recordó que en una ocasión dijo que habría derramamiento de sangre, y hace resaltar que ya se ha derramado, pero de derechas que iban a cumplir un deber ciudadano. A pesar de ello no nos dejaremos arrebatrar la victoria.

Dijo que algunos van a pedir la disolución de las Cortes, aún no reunidas. Que lo hagan si se atreven.

Encareció la importancia del triunfo en Madrid e hizo un llamamiento para que se vote íntegramente la candidatura.

El señor Gil Robles fué ovacionado.

DE PROVINCIAS

GRANADA

Consejo de guerra. — Se absolvió al comandante Ferreiro y capitán Bayo.

— Obreros que abandonan el socialismo

Granada. — Se celebró el Consejo de guerra de oficiales generales contra el comandante de aviación don Antonio Ferreiro y el capitán de la misma arma don Alberto Bayo por los supuestos delitos de abuso de autoridad e insulto a superior, respectivamente.

El fiscal pidió seis meses de prisión y los defensores comandantes señores Rosales y Deleito, solicitaron la absolución.

La sentencia fué absolutoria.

El diputado de Acción obrerista, elegido por Granada, don Ramón Ruiz Alonso, ha dicho que el socialismo está batido en esta provincia. Dijo que el principio de la campaña de los elementos de la derecha, los socialistas interrumpían a los oradores, pero pronto se dieron por vencidos.

Citó casos como el del pueblo de

Desde Barcelona

A consecuencia de un choque de tranvías, resulta uno completamente averiado

Las actas del escrutinio de las elecciones no han llegado a Madrid

Los dependientes de ultramarinos amenazan con ir de nuevo a la huelga

Explosión de un petardo

CHOQUE DE TRANVIAS

Esta tarde, descendía por la Plaza de Cataluña un tranvía de la línea 21 y cuando se disponía a entrar en la Rambla de Canaletas, otro tranvía de la línea 27, que venía por la calle de Pelayo, al tomar la curva no ha podido frenar debidamente y se ha echado encima del primero, dándole tal topetazo en la plataforma delantera, que le ha hecho saltar de la vía.

El tranvía descarrilado ha embocado la Rambla por la parte del paseo y ha ido a chocar contra una de las grandes farolas del alumbrado, derribándola. De no haber sido por esto, el tranvía, a merced de la pendiente hubiera ocasionado desgracias inaudiblemente, pues iba lleno.

Afortunadamente, no ha habido que lamentar desgracias personales, habiendo resultado únicamente con una lesión leve en una pierna, tan guardada de Seguridad.

EL GENERAL CABANELLAS SALE PARA ZARAGOZA

El general Cabanellas, inspector del Ejército salió esta tarde, a las 3 en automóvil, para Zaragoza, donde se propone pernoctar.

EL PARLAMENTO CATALAN

En las sesiones celebradas, ayer y hoy, por el Parlamento catalán, se siguió la discusión del proyecto de contratos de cultivo, en medio de una gran calma.

EL CONFLICTO DEL RAMO DE TRANSPORTES

Durante toda la mañana no se ha registrado ningún incidente.

Han prestado servicio 68 tranvías 22 autobuses y trece coches del Metro.

El Juzgado especial ha ordenado la libertad de una detenida por supuestas coacciones.

LAS ACTAS DEL ESCRUTINIO SE HAN EXTRAVIADO — REUNION DE LA JUNTA DEL CENSO

Anoche, circuló el rumor de que las actas de las últimas elecciones por Barcelona Ciudad y Barcelona Circunscripción, no habían llegado a Madrid.

Daba más consistencia al rumor el hecho de que el presidente de la Audiencia, señor Oriol Anguera de Sojo había convocado, urgentemente, para esta mañana, la junta del Censo, a la cual asistirían además de los miem-

HERNIADOS

CURENSE COMO ESTOS SEÑORES

Pineda, 15 de noviembre de 1933. Sr. D. C. A. BOER, Especialista herniario, Pelayo, 38, Barcelona. M. Sr. mío: Tiene la presente por objeto darle más expresivas gracias por la "curación de las hernias que sufría" y que "he alcanzado" siguiendo su "acreditado Método" no teniendo ya necesidad de usar braguero. Por lo cual le autorizo a publicar mi testimonio de curación agraciándome si con ello puedo servir a algunos herniados. Quedo de V. muy agradecido y s. s. o Jaquín Maresma, Géneros de punto, Pineda (Barcelona).

Ibiza, 22 de noviembre 1933. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 38, Barcelona. M. Sr. mío: Curado ya de la hernia que sufría y como prueba evidente de ello declaro que hace ya más de un año que no llevo ningún aparato, le autorizo a publicar tan feliz resultado que debo al excelente Método C. A. Boer. Usted agradecido amigo y s. s. Quirino Cerón, Subalerno de la Estafeta de Ibiza, (Baleares).

HERNIADO: Después de haber probado no sólo inútilmente sino con peligro para su salud, todos los aparatos y todos los sistemas, no desespere. Con el Método C. A. BOER tienen todos los HERNIADOS la posibilidad de contener siempre, totalmente y con facilidad todas las hernias. Aproveche Vd. la oportunidad que tiene de recuperar su salud, y visite con plena confianza sin compromiso al reputado *osteopático* C. A. BOER en:

PALMA, sábado 9 de diciembre, Hotel Alhambra
Andraitx, domingo 10 diciembre, Pensión Mallorca.
Manacor, lunes 11 diciembre, Fonda Felip.
Artá, martes 12 diciembre, Fonda Handa.
Sineu, miércoles 13, Fonda Juan Oliver.
Inca, jueves 14 diciembre, Fonda España.
Lluchmayor, viernes 15 diciembre, Hotel Universo.
La Puebla, domingo 17 diciembre, Hotel Comercio.
Sóller, lunes 18 diciembre, Hotel Ferrocarril.
Felanitx, martes 19 diciembre, Fonda Alaró.
Santanyí, miércoles 20 diciembre, Fonda Bonet.
C. A. BOER, Especialista Herniario de París, Pelayo, 38, Barcelona.

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Lápices - Plumas - Mangos - Estilográficas - Escritorios - Cortinas - Sobres

Plaquetas - Pinturas - Tarjetones - Recordatorios Primera Comunión

Pizarras - Pinceles - Lápices de colores - Escuadras - Compases

N.º 98 Libros rayados - Cartulinas para dibujo y pintura - Etc.

Calle Sindicato núm. 98

LA ESPERANZA

LIQUIDACION !!!

Frente a su tienda todos los días de 9 a 2 tarde liquidará una serie de ARTICULOS POPULARES a precios excepcionales.

Medias de lana desde	2'00 Ptas.
» » seda de Cotton's a	1'75 »
» » » superiores a	2'35 »
» » » extra a	2'75 »
Calcetines de lana varias calidades desde	0'80 »
» » hilo y algodón desde	0'40 »

RETALES de Género de Punto en lana, para batas, abrigos, jerseys, etc. y otros varios artículos a precios baratísimos.

“La Saldadora,”

Brossa, 16

Por 50 pesetas

al contado, o a plazos en 5 meses le enseñaremos a Vd. por correspondencia y con mucha perfección INGLÉS y FRANCÉS gracias a nuestro nuevo sistema de pronunciación figurada rigurosamente exacto Vd. que quiere mejorar de situación, ganar más dinero, debe interesarse a nuestra oferta. Pida más detalles al SIMIAN'S INSTITUTE, Morey, 5 — Palma.

Chalets y solares

Tranvía próximo
Pinar espléndido
Alquiler y venta
precios económicos
plazos y contado
Informes: J. Ventavol
A. Alejandro Rosselló, 121
Teléfono, 1313 — Palma.

Vinos de mesa Oliver

Sacristía de San Jaime, 3
Sucursal, Merced, 8.
Servicio a domicilio.

SEÑORAS

En Abrigos, Chaquetas de pieles, Renard Argente, Civelines, etc. etc. y toda clase de pieles de adorno tiene lo más moderno.

“Casa Teruel,”

San Jaime, 19

Veán nuestros escaparates

YA NO CUESTO MAS QUE

CALDO
MAGGI
EN CUBITOS

10
CENTIMOS

sin variación de la insuperable
calidad que me dió fama.

Fijense en el nombre MAGGI, la marca „Cruz-Estrella“
y la etiqueta roja y amarilla.

PELETERIA

LA CASA MAS IMPORTANTE

Renards-Abrigos-Chaquetas-Pieles

Observe los precios baratos en todos nuestros artículos

LA GRUTA - Colon, 16. Palma



la lámpara de máxima luz
calidad - economía

Rechace las lámparas de luz pobre
pidiendo siempre lámparas OSRAM
llenas de gas, de luz blanca.

Precios de las lámparas
OSRAM más en uso
25 40 60 watos
1.70 2.00 2.70 Ptas

Las obreras católicas

Apenas terminó la Semana Social que dejó en nuestros corazones recuerdos llenos de una consoladora esperanza, presagio de realidades risueñas comenzó en el domicilio social de las obreras madrileñas, domicilio además de la Confederación Española de Obreras Católicas, su cuarta Asamblea general.

Durante la Semana Social habían ido llegando obreras pertenecientes a los Sindicatos y Federaciones de provincias, que aprovecharon la ocasión para anticipar su venida y poder aprender de los maestros que dieron las diferentes lecciones, todas de interés y actualidad.

Causaba hondo gozo ver la cosa de los Sindicatos madrileños convertido en hogar de todas las sindicadas de España que por medio de sus representantes iban a asistir a la Asamblea. Una fraternidad verdadera se respiraba en el salón donde cambiaban impresiones unas y otras; en la capilla muy iluminada, las banderas blancas de la Confederación regional Valenciana y la de la Federación de Madrid daban guardia de honor a la Inmaculada que ampara bajo su manto celeste a las miles y miles de obreras que se han cobijado bajo la enseña de justicia y de amor que no otra cosa es la enseña de la sindicación católica.

Comenzó la Asamblea con un acto mariano. Tenía que salir bien ¿no es cierto? ¡Y vaya si salió! Quiso inaugurarla el Ilustrísimo señor Consiliario de la Acción Católica en nuestra patria, Prelado de Oviedo que guarda especial predilección para la clase trabajadora como en su diócesis lo ha demostrado tantas veces. Sus palabras, que siguieron a una sentida alocución del activo e inteligente Presidente de la Confederación Española, fueron todas la expresión de su interés hacia la sindicación obrera femenina; su alegría al ver inaugurada la Asamblea; su esperanza de que iba a ser de fruto copioso y de apoyo incondicional para los sindicatos, prometiendo a las obreras hacer en forma que ese apoyo se tradujera en ayuda, interés, cariño de las clases que pueden y deben ocuparse y preocuparse de estos problemas fundamentales y de tan palpitante actualidad. Los tres días de la Asamblea se empezaron al pie de la Inmaculada y a las plantas de Jesús Eucarístico Dijo la Misa el primer día el Prelado de Madrid que mira también con amor de padre a su grey sindical femenina. El segundo fué el Consiliario de la Confederación, el tercero y último día la dijo el Arzobispo de Valencia que recordó tiempos antiguos en que como Obispo de Madrid tanto hizo por la Federación de obreras y tuvo para ellas esas palabras que guarda en su corazón tan lleno de misericordia y ternura para los mas pequeños y los más necesitados.

Todas las mañanas, después del alegre desayuno que seguía a la Santa Misa y Comunión, a las diez empezaban las sesiones plenarias; por las tardes a las cinco se reanudaban y a las siete y media eran las conferencias religiosas y profesional de la obrera por medio de estudios, conferencias, etc., estudiar la situación actual de los Sindicatos Obreros Femeninos en los momentos presentes respecto a las leyes vigentes y las relaciones que estos deben guardar con las organizaciones católicas de carácter político. Prevenir los peligros socialistas y comunistas, sus remedios frente a las corrientes que amenazan envolver a las obreras y destruir el orden social. Conveniencia de un frente único sindical antimarxista. Determinar las relaciones a establecer entre las dos Confederaciones de obreros y obreras católicas para una acción común; concretar las relaciones entre la Organización Sindical de la Mujer y Juventudes Obreras Católicas.

Temas como se ve serios, sólidos y de interés para las sindicadas españolas.

Puede decirse que tanto las ponentes que hicieron un trabajo, cada cual perfectamente estudiado y orientado, como las que intervinieron en la discusión a una altura digna del mayor elo-

gio. Citaré en confirmación de esta apreciación mía una frase del delegado gubernativo que dijo: "Que bien, pero que bien discuten y hablan estas obreras. Lo hacen mejor que los hombres..." Galantería tal vez la segunda frase pero demostrativa ella y la primera de la excelente impresión que le habían producido las sesiones.

Recordaba yo unas palabras de irónica compasión escuchadas hacia unas mañanas a unos jovencitos sin la menor formación que iban por la calle hablando de las elecciones y que decían: "Las mujeres! Las mujeres votarán lo que les digan los curas... Que saben ellas. Son inconscientes... No saben nada". ¡No saben nada! ¡Son inconscientes! Ya os lo dirán pronto amiguitos... Hubieran asistido a la Asamblea de las obreras... tal vez habrían cambiado de parecer.

El miércoles 25 concluyó la Asamblea. Se celebró la sesión de clausura en la que se leyeron las conclusiones aprobadas; terminó el acto con el canto de la Salve. Pero... aun no había concluido la Asamblea. En alegre peregrinación subimos al Cerro de los Angeles y allí, ante el Monumento Bendito que hoy es nuestro consuelo y mañana, cuando se haya serenado el cielo español nos hablará de los días de lucha y persecución y será un acicate para que no nos durmamos, se renovó la Consagración de la Confederación Española de obreras al Divino Corazón. Luego en la Iglesia, la bendición de Jesús Sacramentado clausuró definitivamente las reuniones en las que había reinado una unión, una penetración y un deseo de hacer grandes y prósperas las organizaciones profesionales femeninas, que fueron para todas un gozo profundo y la certeza de una victoria decisiva en el campo de la sindicación obrera femenina que se nutre de las enseñanzas y orientaciones de la Iglesia católica.

Nuestros esfuerzos unamos.
Mantengamos nuestra unión
y saldremos victoriosas
si luchamos con ardor.
Que al luchar con la injusticia
Al pedir lo que es razón
Al defender sus derechos
No se llame rebelión..."

María de Echurri.

CRONICA CINEMATOGRAFICA

Los estrenos de Madrid



En el cine de la Opera se ha filmado una película guerrera: «EL ÁGUILA Y EL HALCÓN» Asunto de aviación, de héroes, en que se recogen aspectos inéditos del conocido drama bélico y se plasman emociones vírgenes, como la de la patética escena final, en que el compañero suicida es lanzado al espacio por el amigo fiel, dándole apariencias de muerte subímite frente al enemigo. — En esta cinta la moral padece en el planteamiento del asunto y padece también en una escena inadmisibile.

«ESTRELLA DE VALENCIA», película estrenada en el Avenida, es el nombre de un barco, mandado por un antiguo criminal, que llega a Palma de Mallorca para recibir a bordo, con el pretexto de una fiesta, a todas las artistas de un cabaret, para luego venderlas en puertos mediterráneos. — No es posible agradecer al director de esta película que se haya acordado del maravilloso escenario de Baleares para situar en él un asunto tan deleznable. Ni creemos que el turismo haya de ganar mucho con esta exhibición, pues los parajes escogidos para el "film" en cuestión, están escogidos sin cuidado ni arte. A lo largo de esta producción se ha atendido más que a la producción de bellos ambientes, a los incidentes de una lucha entre traficantes al margen del Código y de la decencia.

«LOS CRÍMENES DEL MUSEO», estrenada en el Callao, es una cinta más a base de los consabidos trucos, laboratorios biológicos y cirujanos. Un hombre apasionado de la ciencia, que no se detiene ante el crimen, para proporcionar un depósito de cadáveres

en los cuales poder experimentar. — En esta cinta no falta ni siquiera el consabido repórter periodístico, que descubre el antro en el preciso instante de ir a sacrificarse una nueva víctima. El asunto es vulgar, como se ve, aunque el empleo del tñncolor hace de esta cinta algo vistoso y acabado. El asunto es moralmente inofensivo: puede ser sin reparo.

Los admiradores de Carlitos Gardel que son león, tienen en la nueva película, estrenada en el "Palacio de la Prensa" un nuevo motivo de admiración. «MELODÍA DE ARRABAL» es una cinta a pié forzado, que da lugar a que el conocido cantor de tangos deleitase a su público con dos más: "Melodía de Arrabal" y "Silencio". Realmente resultan preciosamente cantados, aunque nada tengan que ver con el tema de la cinta. Aunque, si despacio se mira, ¿qué tema, si no existe? Todo el asunto de esta película responde a la media luz

que el recital de la dulzarrona música exige. Porque además de los tangos cantados por Gardel hay otros a cargo de Imperio Argentina, tan bella y graciosa como siempre, pero que en esta película tiene que aceptar modestamente el papel de segundona. El marco de este "film" es un cabaret, y por ello esta cinta no es recomendable.

Por último, en el cinema Astoria se ha puesto una obrilla pesada, presuntuosa y monótona, titulada «EL PRECIO DE LA INOCENCIA». Toda esta cinta va enderezada a demostrar que la inocencia es un peligro para la mujer, y que primero hay que destruirla para después con esta lección de experiencia aprender a defenderla. La cosa verdaderamente no puede ser más disparatada e inmoral. Además, hay que consignarlo aquí honradamente, tan estúpida creación cinematográfica no fué del agrado del público.

MONTECLARO

Otras informaciones

Las elecciones de mañana en Baleares

Los candidatos de la segunda vuelta. — Precauciones para que el orden no se altere

Como se sabe, mañana se celebrarán en Baleares las elecciones de diputados a Cortes para los dos puestos de minoría. La lucha que la circunscrita entre los candidatos radicales y el socialista, presentándose los primeros al copo.

Por los radicales se presentan los ex diputados señores Canet y Juliá, y por el partido socialista don Alejandro Jaume, también ex diputado.

Apoyan a los candidatos radicales la coalición Centro-derechas y regionalistas y al socialista Acción Republicana y radicales socialistas.

En esta elección cada elector únicamente podrá votar un solo candidato.

De la custodia de los colegios están encargadas las fuerzas de la guardia civil y carabineros, habiéndose tomado por el gobernador, señor Manent, todas las precauciones para evitar cualquier alteración del orden público y garantizar la libre emisión del voto.

Para evitar confusionismos en las elecciones de mañana se recuerda que se votará a don J. Teodoro Canet Menéndez, en Palma (capital), Búgar Buñola, Inca, Llubí, Manacor, Manacor del Valle, Montuiri, Muro, Selva Ses Salinas, Valldemosa, Ibiza.

Y a don Francisco Juliá Pirelló en Alaró, Alcudia, Alesaida, Andraitx Artá, Banyalbufar, Binisalem, Calviá Campanet, Campos, Capdepera, Consell, Constix Deyá, Escorca, Esporlas, Estal'nchs, Felanitx, Fornalutx, La Puebla, Llocet de Vista Alegre, Lloseta, Lluchmayor, María de la Salud, Marratxí, Pollensa, Porreras, Petra Puigpunyent, San Juan, San Lorenzo Sancellas, Santanyí, Santa Eugenia Santa María, Sineu, Sóller, Son Servera, Villafrañca y Santa Margarita.

Es decir que en Palma se ha de votar la candidatura de don J. Teodoro Canet.

En el Oratorio Parvo de San Felipe Neri

Instrucciones evangélicas

Mañana, domingo, a las seis y cuarto de la tarde, continuarán las Instrucciones sobre los caminos que recorrió nuestro Señor Jesucristo en los tres años de su predicación, iniciadas el próximo pasado domingo y que se vieron extremadamente concurridas. Con objeto de que los asistentes puedan apreciar las incidencias de estos viajes, conocer la localización de los distintos pueblos que se vieron honrados con la presencia de Cristo Nuestro Señor, se ha colocado en la capilla de la Hermandad un mapa de Palestina, de grandes dimensiones, al que se añadirán otros conformes lo requiera la narración evangélica y la explicación de los principales pasajes del sagrado texto.

A dichas instrucciones que se dan en la capilla del interior del claustro de San Felipe Neri pueden asistir cuantos caballeros lo deseen.

La instrucción de mañana correrá a cargo del Rdo. señor don Pedro Amorós, vicario de la Santísima Trinidad.

Se recuerda también a los Hermanos del Oratorio Parvo, que mañana por su primer domingo de mes habrá la misa de comunión general reglamentaria.

TEATRALES

Temporada de Opera en el Principal. La temporada de Navidad

El próximo día 7 debutará en el Teatro Principal una compañía de ópera italiana en la que figuran el divino tenor Antonio Marqués y la notabilísima tiple Pilar Duamirg, amén de otros cantantes de ambos sexos que constituyen un valioso complemento.

Dicha compañía actuará cuatro únicos días, cantando las siguientes óperas:

Día 7: "Otello", que ha dado fama universal al tenor Antonio Marqués por haberla cantado en todos los teatros del mundo con clamoroso éxito.

Día 8: "Lucía di Lammermoor" presentación de Pilar Duamirg.

Día 9: "Lohengrin", segunda y última salida de Antonio Marqués.

Día 10: "Il Barberi di Siviglia" por Pilar Duamirg, Ricardo Fusté y C. Sabat.

La acostumbrada temporada de Navidad correrá a cargo de la notable compañía de comedias Mora-Espanñaleón-Barroso.

MUSICALES

El Maestro Manuel Falla en Mallorca

En la reunión celebrada el viernes por la "Cavella Clásica de Mallorca" el director de la misma, Rdo. don Juan M. Thomás dió cuenta del valioso autógrafo que para el álbum de la "Cavella" acaba de remitir el insigne compositor antes de salir de Granada.

Igualmente levóse un telegrama expedido el día anterior por el maestro Falla desde Barcelona (donde el sábado se le tributa un homenaje en el Liceo) anunciando su regreso a Mallorca donde llegará probablemente la próxima semana, antes de la celebración del concierto que el día 11 dedica el ilustre pianista Copeland a la "Cavella".

La vuelta del gran músico español a nuestra isla seguramente será recibida con alegría por los numerosos admiradores con que cuenta, aquí como en todo el mundo, su arte genial.

DEL MAR

Movimiento de buques

Procedente de Barcelona, llegó ayer el pailebot "Virgen de Monserrat", con carga general

Llegó también ayer tarde, el vapor "Ciudad de Alcudia" procedente de Cabrera.

Ayer fueron despachados: para Valencia, el vapor "Ibis", con carga general, y para Málaga, el velero "Cala Portals", con carga varia

Ayer, 1 mediodía, salió para Ibiza y Alicante la motonave "Ciudad de Ibiza".

Anoche salió, para Barcelona, el "Rey Jaime I" con 97 pasajeros. Esta mañana ha llegado, proceden-

te de Mahón el Mallorca con 25 pasajeros

Igualmente ha llegado hoy el "Ciudad de Palma"; procedía de Barcelona, con 90 pasajeros

EL "CALA SAN VICENS"

Ha sido lanzado al mar después de haber sufrido una reparación, el pailebot "Cala San Vicens" de la Naviera Mallorquina.

POLITICA LOCAL

El señor López Palop dimite su cargo del Comité Radical

Hemos recibido las siguientes cartas:

Sr Director del diario "CORREO DE MALLORCA".

Muy Sr mío y distinguido amigo: Le agradecería diese cabida en el diario de su digna dirección a la adjunta carta.

Gracias anticipadas y es suyo af. s s q s m

...Docmael López

1 Dbre. 1933
Palma 1 de Dbre de 1933

Sr Don Francisco Juliá, presidente del Comité Provincial del partido Republicano Radical de Mallorca

Muy Sr. mío y distinguido amigo: Por motivos que no creo oportuno publicar en este momento y que explicaré en la primera asamblea general que celebre nuestro partido, he decidido presentar mi dimisión del cargo de vocal del Comité.

Le saluda su afm s s q s m

Docmael López

SUELTOS Y NOTICIAS

Convento de María Reparadora

El día de Retiro para señoras y señoritas de esta Asociación de señoras de la Adoración, tendrá lugar el lunes día 4, por la mañana, a las 1 y media y por la tarde a las 4 y media.

DE LAS ISLAS MALLORCA DE INCA

Por el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, previa la aprobación de la erección casonio de la Adoración Nocturna de Jesús-Sacramentado, ha sido nombrado Director de la misma el Rdo. Sr. D. Juan Coli Llobera, Pbro a quien gustosos felicitamos.

La aprobación de la erección de una sección Adoradora Nocturna en Inca ha despertado mucho entusiasmo; en la noche del 2 al 3 de diciembre tendrá lugar la primera vigilia ensayo; la que revestirá modesta solemnidad; presidiéndola el M. I. Sr. Director General Diocesano, don Nadal Garau, Doctoral de la S. I. C. B.

T. Inca, 30 de Noviembre de 1933.

La campaña de sindicación católica obrera en España

Palencia. — En la Casa del Trabajo se ha celebrado una reunión, a la que concurren el diputado electo de "Acción Popular" por esta provincia, don Ricardo Cortés; el inspector general de propagandistas católicos, don Pedro Cantero, y elementos del Instituto Social Obrero (I. S. O.) llegados de Madrid.

Los reunidos acordaron emprender una campaña de sindicación católica obrera entre las masas trabajadoras de esta provincia. Se trazó el plan general de la propaganda, que empezará con todo entusiasmo dentro de breves días, para conseguir un nuevo resurgir del sindicalismo cristiano español, que sea capaz de anular la labor disolvente de las doctrinas marxistas.

Este movimiento es una rama del plan de campaña general que van a desarrollar los elementos del I.S.O. en toda España. Reina gran entusiasmo y se esperan grandes frutos de esta campaña que se inicia ahora.

Aguas de Huelva 6%

PAGAMOS el cupón vencimiento 1.º Febrero 1932.

DEUDAS DEL ESTADO

PAGAMOS los cupones vencimiento 1.º Enero 1934.

RECASENS Y C.º

Palacio, 8